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ÁRies
O ano 2009 é o ano justo 
para levar à prática um 
projeto profissional. As 
estrelas estão com você! 
Em âmbito afetivo, será 
um período de mudanças, 

não é para excluir o fim de uma relação de 
casal e o princípio de novos relacionamen-
tos. Para manter o bem-estar psicofísico, 
os astros aconselham o Yoga.

TouRo
O ano de 2009 lhes presen-
teará uma oportunidade de 
mudança no âmbito pro-
fissional; se deseja mudar 
as cartas da mesa, faça! 
Porque não se repetirá logo. 

No âmbito afetivo, os astros lhes sugerem 
assumir uma atitude mais positiva para o 
futuro. Jogue a nostalgia do passado! Para o 
bem-estar, é aconselhável o atletismo.

Gêmeos
2009 lhe permitirá atingir 
novas metas em âmbito 
profissional. Se procura 
um novo emprego, apro-
veite os meses de abril e 
maio. Em âmbito afetivo, 

os astros lhes aconselham observar mais 
cuidadosamente a na vida a dois; descobri-
rão o lado escondido de seu caráter. Para 
manter o bem-estar, aconselha-se a natação 
e o tênis.

CânCeR
O 2009 será para você de 
grande estímulo à mudança 
em âmbito trabalhista: final-
mente poderá ousar e ex-
perimentar novos percursos 
no seu futuro profissional. 

Não tenha medo do novo! No amor, se está  
solteiro(a) terá a sorte de encontrar uma 
pessoa capaz de valorizar suas qualidades 
fazendo bem a você. Para manter o bem-es-
tar, se alimente de modo mais equilibrado.

Leão
O ano de 2009 será para 
vocês o ano para dar um 
passo adiante nos sen-
timentos afetivos: se há 
algum tempo há uma pes-
soa que lhe agrada e lhe 

fascina, não duvide em declarar o seu amor. 
O sucesso estará ao seu alcance! Em âmbito 
trabalhista, siga semeando. Para o bem-es-
tar, os astros aconselham dançar.

ViRGem
O novo ano será muito 
propício no campo profis-
sional, tudo o que traba-
lhou até hoje, levará por 
fim a ter a possibilidade 
de realizar um sonho. Em 

âmbito afetivo, se vive em relação de casal 
recentemente iniciado, no curso de 2009 se 
converterá numa relação muito importante. 
Para manter o bem-estar, siga praticando 
seu esporte preferido.

LibRa
Em 2009 terá alguns problemas de comuni-
cação com as pessoas que colaboram com 
você no âmbito profissional, mas poderá 

resolvê-los dentro de pou-
cos meses assumindo uma 
atitude mais disponível: 
não seja demasiadamente 
orgulhoso. No âmbito afe-
tivo o novo ano será para 

vocês muito importante porque a pessoa 
dos seus sonhos será finalmente toda sua. 
Para o bem-estar, não se esqueça de dedicar 
mais seguidamente um pouco de tempo só 
para você.

esCoRpião
No curso do 2009, no campo 
profissional terá numerosas 
novidades e oportunidades 
que poderão estimulá-lo a 
dar sua contribuição em 
âmbitos diferentes do que 

fez até agora. No campo  afetivo, são pro-
váveis casamentos e filhos. Para seu bem-
estar, as estrelas aconselham inscrever-se 
em cursos de aperfeiçoamento.

saGiTÁRio
O ano de 2009 lhes dará 
mui tas sat is fações no 
campo profissional, se-
guramente se tratará de 
uma gratificação de tipo 
econômico. Não se de-

tenha e siga procedendo com o mesmo 
empenho! No amor poderá consolidar 
uma relação a dois, mas cuidado com os 
ciúmes! Para manter o bem-estar, a dica 
é massagens.

CapRiCóRnio
O 2009 será para você o 
ano das escolhas  no cam-
po afetivo. É provável que 
junto a sua história principal 
se arrastem situações que 
ainda têm raízes no pas-

sado, é o momento justo para extirpá-la! No 
campo profissional o conselho é que confie 
em sua intuição, utilizando até o fim sua 
inteligência e fantasia. Para seu bem-estar, 
os astros lhe aconselham a não exagerar 
com os esportes.

aquÁRio
O novo ano será bastante 
calmo no campo afetivo; 
se você vive uma relação 
de casal de longa data, 
a relação se consolida-
rá. Vocês valorizarão os 

novos conhecimentos com grande sabe-
doria e equilíbrio. No âmbito trabalhista, 
seu empenho irá aumentar, mas com ele 
também aumentarão as satisfações! Para 
manter seu bem-estar, é aconselhado o 
atletismo.

peixes
2009 será um ótimo ano 
para examinar sua re-
lação a dois e também 
analisar as amizades mais 
queridas. É o momento 
justo para eleger com 

quem continuar o seu caminho. No âmbito 
trabalhista, o novo ano lhe permitirá por 
fim colher os frutos que foram semeados. 
No amor, os astros lhe aconselham evitar 
sua impulsividade. Para seu bem-estar, 
recorde que de vez em quando faz bem 
dar uma pausa.

Quando concluímos a retrospectiva 
do ano passado, exaltamos os 
bons ventos que sopravam para 

o Planalto Norte. Aurora, Eucatex, Sadia, 
grandes empresas que prometiam mudar 
radicalmente a história da região. Adiamos 
o sonho, na melhor das hipóteses. Nenhu-
ma dessas promessas se concretizou. Os 
planos ficaram para 2009. Isso se a crise 
não prejudicar ainda mais os negócios 
destas empresas. Somente a Sadia 
perdeu este ano em especula-
ções no mercado financei-
ro,  R$ 700 milhões, o 
mesmo valor preten-
dido para ser investi-
do em Mafra.

A Aurora, mais 
cautelosa, não se 
arriscou e nem pre-
tende se arriscar. Daí 
ter adiado os planos de 
investimento em Canoi-
nhas. A Eucatex vive outra 
realidade. Quer incentivos fiscais, que 
hoje existem em fartura, mas que podem 
virar pó se o imposto único for aprovado 
no Congresso Nacional e no Senado.

Mas 2008 não foi um ano somente de 
más notícias.

Tivemos a felicidade de ver uma ma-
jor-vieirense, a estudante Merlim Miriane 
Malacoski, figurar entre os cinco melhores 
do Brasil na Olimpíada da Língua Portu-
guesa na categoria ‘artigo de opinião’.

Fábio Rodrigues, de Canoinhas, de-
fendeu um projeto de Lei de sua autoria no 
Congresso Nacional.

Ainda no quesito educação, recebe-
mos um presente de valor imensurável. O 
Sesc Ler, que dá oportunidades iguais a 
quem a vida não deu a chance de estudar 
é, talvez, a maior iniciativa no combate ao 
analfabetismo que a região já viu.

Recebemos visitas ilustres, com a 
inauguração da maior casa de shows da 
região. A Firma nos brindou com Guilher-
me e Santiago, Chitãozinho e Xororó e o 
craque Falcão.

Assistimos a grandes polêmicas. UnC, 

unificar ou não? Centro de Diagnóstico 
por Imagem: um presente ou um elefante 
branco? Como cuidar da nossa água? 
Oscar Gonçalves do Rosário: culpado ou 
inocente da acusação de assassinato contra 
a pequena Gabrielli, de um ano e seis 
meses?

Eleições. Vimos a consagração da tec-
nocracia com a reeleição de Leoberto Wei-
nert (PMDB) em Canoinhas. Continuísmo 

que prevaleceu também em Bela 
Vista do Toldo, com Adelmo 

Alberti (PSDB); em Irine-
ópolis, com Wanderlei 

Lezan (PMDB); e, em 
termos, em Três Bar-
ras, com a eleição do 
vice de Luiz Shimo-
guiri, Elói Quege 

(ambos PP).
Mas nem só de 

conservadorismo vive o 
eleitor do Planalto Norte. 

Em Major Vieira, Israel Kiem 
(DEM) surpreendeu derrotando por 

exatos 30 votos o candidato governista 
Adilson Lisczkovski (PMDB).

Choramos com os alunos e professo-
res da E.E.B. Rodolfo Zipperer. A Vigilân-
cia Sanitária classificou de “desumanas” 
as condições de estudo na escola em 
ruínas.

Testemunhamos catástrofes naturais, 
que castigaram o Estado e mobilizaram a 
região em uma rede de solidariedade. 

Vimos um temporal e a imprudência 
tirar a vida do pequeno Gustavo Dra-
chinski, na quadra de esportes na qual 
treinava o futebol que tanto amava.

Vimos mais gente morrer nas estradas 
do perímetro urbano. Motoristas assusta-
dos com a Lei Seca e o maior desmanche 
de carros que a Polícia já flagrou em 
Canoinhas.

Foi um ano de grandes emoções, 
decepções e alegrias.

Que 2009 seja um ano de emoções e 
alegrias em abundância, sem espaço para 
decepções.

Boa leitura!

EDITORIAL

Esperança mais 
uma vez

que 
2009 seja um 

ano de emoções e 
alegrias em 

abundância, sem 
espaço para 
decepções
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    Prefeituras de Canoinhas e Três Barras abriram concursos cumprindo acordo com MP

A fim de cumprir determina-
ção do Ministério Público 
de Santa Catarina (MPSC), 

as prefeituras de Canoinhas e Três 
Barras realizaram concursos públi-
cos este ano para o preenchimento 
de vagas. A determinação remete a 
Termo de Ajuste de Conduta (TAC), 
instrumento do qual a Justiça se vale 
para moralizar questões duvidosas 
do serviço público.

Neste caso, o TAC visa ga-
rantir que todos os funcionários 
das prefeituras, que não ocupem 
cargo comissionado, entrem no 
serviço público por mérito e não 
por indicação política.

Em Canoinhas, as inscrições 
foram abertas em fevereiro. Mais 
de �,7 mil pessoas se candidata-
ram para �64 cargos, com salários 
que variam entre o mínimo (R$ 
415) e R$ 5 mil, nos mais va-
riados setores, todos com carga 
horária de 40 horas semanais.

A maior procura foi pelas 14 
vagas de agente administrativo 
- 1.141 pessoas candidataram-se 
às vagas, numa proporção de 81,5 
candidatos por vaga. Contraste 
com a procura pelo cargo de mé-
dico pediatra. Nenhum candidato 
inscreveu-se para a única vaga 
ofertada. O mesmo aconteceu 

com a única vaga de médico 
otorrinolaringologista.

RecuRsos
Pouco depois de realizado o 

concurso em Canoinhas, �8 pes-
soas entraram com recurso contra 
a Lutz, empresa responsável pela 
organização. A maioria dos recur-
sos dizia respeito a questões espe-
ciíficas. É o caso, por exemplo de 
uma questão aplicada nas provas 
do cargo com maior número de 
inscritos - agente administrativo, 
com 1.141 candidatos a 14 vagas. 
Pelo menos 10 recursos referem-
se ao erro de ortografia na palavra 

ESPERANÇA: Mais de 3,7 mil pessoas entraram na fila para se inscrever para o concurso que aconteceu em março

“inflação”. Na questão, o termo 
aparece como “infração”.

LIMINAR
Pouco depois, a Justiça anu-

lou parte do concurso.
O problema reside em um 

cargo específico - o de professor 
de educação infantil, para o qual 
foram oferecidas nove vagas, com 
jornada semanal de 20 horas.

De acordo com o Ministério 
Público, o edital lançado em 27 de 
dezembro de 2007 teve ao menos 
duas versões, diferenciadas somente 
no item relacionado ao cargo de pro-
fessor de educação infantil. Numa 
das versões, o cargo aparecia em um 
único quesito, com oferecimento 
de nove vagas. Na outra versão, os 
cargos aparecem divididos em dois 
quesitos - um com seis vagas, 20 
horas semanais de trabalho no turno 
intermediário e outra com três va-
gas, mesma carga horária, mas sem 
referência ao turno. A remuneração 
discriminada foi a mesma.

TRÊs BARRAs
Somente em dezembro a pre-

feitura de Três Barras realizou o 
concurso para preenchimento de 62 
cargos. Ao contrário da prefeitura 
de Canoinhas, no entanto, pelo 
menos �2 cargos foram criados.

Dois dias antes da prova, no 
entanto, a Justiça acatou denúncia 
do Ministério Público que apontava 
uma série de irregularidades come-
tidas pela organizadora do concur-
so, a UnC Canoinhas. Dessa forma, 
a prova chegou a ser realizada, mas 
os gabaritos foram lacrados e estão 
sob custódia da Justiça até que saia 
uma decisão final.

Concursos: Dever, empregos e recursos
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GuGa anuncia 
aposentadoRia 
das quadRas
Gustavo Kuerten cumpre 
expectativa e anuncia sua 
aposentadoria. Até então 679º 
colocado do ranking mundial, 
brasileiro marca despedida do 
circuito da ATP com par-
ticipações em alguns de seus 
torneios favoritos.

15/01/08

pRotestos 
contRa as FaRc 
se estendeRam 
pelas améRicas
Milhões de manifestantes protes-
taram contra as Forças Armadas 
Revolucionárias da Colômbia 
(Farc) e pediram à guerrilha que 
liberte seus reféns e não realize 
mais seqüestros, em uma inédita 
iniciativa de âmbito mundial.

04/02/08

Fidel castRo 
Renuncia à 
pResidência 
de cuba
O líder de Cuba, Fidel 
Castro, 81 anos, renun-
ciou à presidência do país, 
após 49 anos no poder. O 
irmão dele, Raúl Castro, 
permanece ocupando o 
cargo de forma interina.

04/02/08
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    Merlim Miriane Malacoski e Fábio Rodrigues levantaram moral da educação catarinense 

VITRINE: Merlim é uma das cinco melhores do Brasil; Fábio pode ter projeto aprovado pelo Congresso Nacional

Eles deram show para todo o Brasil

Fama de bons alunos, os 
dois têm. Boas notas e 
interesse pelo conheci-

mento também. O inusitado é 
que Merlim Miriane Malacoski e 
Fábio Rodrigues, dois estudantes 
de escolas públicas da região, 
conseguiram destaque nacional 
ao participar de projetos isolados, 
voltados para o desenvolvimento 
de habilidades específicas, como 
a produção de artigos e o exer-
cício da política. Dedicados, se 
destacaram em suas escolas, no 
Estado e foram à Brasília defen-
der suas idéias.

Merlim foi uma das cinco 

campeãs da Olimpíada da Língua 
Portuguesa na categoria artigo 
de opinião. Ganhou medalha de 
ouro na competição nacional que 
mobilizou seis milhões de alunos 
de escolas públicas de todo o País, 
em três categorias diferentes. 
Falando do lugar onde ela vive, 
tema da competição, a estudante 
de Major Vieira foi premiada 
pelo presidente Luís Inácio Lula 
da Silva e trouxe para sua escola 
um laboratório composto por 
dez computadores e mais uma 
coleção de livros. Para seu uso, 
ganhou um computador com 
impressora, um valor para gastar 

com livros e conhecimento adqui-
rido nas oficinas realizadas nas 
diversas etapas do concurso.

Fábio Rodrigues foi o pri-
meiro catarinense a aprovar um 
projeto de Lei no Parlamento Jo-
vem, desenvolvido pela Câmara 
dos Deputados. O estudante da 
3ª série da Escola de Educação 
Básica Santa Cruz foi à Brasília 
defender a obrigatoriedade da pu-
blicação de suplementos gratuitos 
em braile nas revistas de maior 
circulação nacional e, com 98% 
de aprovação de um parlamento 
composto exclusivamente por 
estudantes, poderá ver sua idéia 

virar Lei, caso algum deputado 
resolva defender seu projeto no 
futuro.

Os dois estudantes poderiam 
ser considerados casos isolados 
se a educação no Planalto Norte 
não tivesse conseguido os bons 
resultados obtidos durante as ava-
liações realizadas pelo Ministério 
da Educação e Cultura (MEC). 
Através da aplicação da Prova 
Brasil para todos os estudantes e 
da realização do Censo Escolar, 
com todas as escolas da rede 
pública, a região figurou entre 
as melhores escolas do Estado 
e do País.

educaÇÃo de pRimeiRo 
mundo

Em junho, quando foi di-
vulgado o ranking das melhoras 
escolas do Estado, segundo o 
Índice de Desenvolvimento da 
Educação Básica (Ideb), o Pla-
nalto Norte teve uma agradável 
surpresa: o Centro Educativo, 
de Itaiópolis, foi considerada 
a melhor escola de Santa Ca-
tarina para o Ensino Médio e 
a Escola de Educação Básica 
Sagrado Coração de Jesus, de 
Canoinhas, foi considerada a 
quinta melhor escola do Estado 
na Educação Básica, de 5.ª a 
8.ª série.

As notas alcançadas, em 
especial a do Centro Educativo, 
refletem o que o MEC espera 
da educação brasileira apenas 
para 2.022. Sucesso atribuído 
pelas escolas ao envolvimento 
dos professores com o processo 
educacional, aliado ao empenho 
dos alunos.
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Poder público conta os passos para alterar o trânsito de Canoinhas; mudanças só em 2009

TENTE ESTACIONAR: Expectativa é de que estacionamento rotativo comece a funcionar somente em 2009

Trânsito precário; mudanças lentas

Todo o planejamento de 
mudanças no trânsito 
canoinhense já está no 

papel. A dificuldade está em colo-
cá-lo em prática. Depois de mais 
de um ano transitando entre a Câ-
mara de Vereadores e a prefeitura, 
somente na primeira semana de 
dezembro foi aprovado o projeto 
de Lei que regulamenta o estacio-
namento rotativo de veículos no 
centro do município.

A prefeitura diz que a de-
mora para abertura de processo 
licitatório se deu por conta de 
uma recomendação do Ministério 

Público, que vetou o edital de 
licitação por conta de falhas no 
texto. Antes disso, no entanto, 
os vereadores já haviam brecado 
o projeto, por entender que não 
havia garantia nenhuma aos mo-
toristas de segurança em relação 
a guarda do veículo. A Câmara 
queria que a empresa vencedora 
da licitação assumisse a responsa-
bilidade por qualquer avaria que 
acontecesse com o veículo en-
quanto estivesse sob sua guarda. 
O processo licitatório foi aberto 
com esta emenda, mas não houve 
empresa interessada, segundo a 

prefeitura, justamente por conta 
da emenda.

A solução foi suprimir a 
emenda e reabrir o processo.

REGULAMENTAÇÃO
As mudanças no trânsito 

canoinhense que devem se con-
cretizar em 2009 prevêem ainda 
mudanças de direção em poucas 
vias e a efetivação de uma Lei cria-
da ainda no governo de Orlando 
Krautler (DEM), que prevê multa 
para caminhões que transitarem 
pelo centro. A recomendação é de 
que os motoristas guiem seus ca-

minhões pelo anel viário, que liga 
o centro ao Bairro Industrial 1.

As mudanças prevêem ainda 
horários específicos para carga e 
descarga em lojas e supermercados 
do centro - possivelmente entre 19 
horas e 7 horas - a fim de evitar 
que veículos pesados obstruam o 
trânsito em horários de pico.

GUINCHO JÁ ESTÁ 
FUNCIONANDO

Ao menos uma mudança sig-
nificativa foi aplicada no trânsito 
canoinhense. Desde outubro está 
funcionando o pátio municipal 
para depósito de veículos irre-
gulares. Em um mês, mais de �0 
veículos foram parar no pátio. 
Em um único final de semana, em 
uma operação especial, a Polícia 
Militar apreendeu 13 veículos. 
As irregularidades vão desde 
documentação até flagrantes de 
motoristas dirigindo bêbados.

TENDÊNCIA É PIORAR
As mudanças no trânsito 

canoinhense se justificam em 
números. Hoje, há pelo menos 
um veículo para cada três habi-
tantes da cidade, o que dá uma 
média de mais de um veículo por 
família. O efeito prático disso são 
estacionamentos lotados e média 
de um acidente por dia.

Desafio maior, no entanto, 
será determinar quem irá fisca-
lizar o trânsito, já que a Polícia 
Militar não tem efetivo suficiente 
para rondas e a prefeitura não 
dispõe de guarda municipal. O 
assunto vem sendo discutido, 
mas até agora nenhum passo foi 
dado.
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Victor e Leo, Chitãozinho e Xororó e Tradição passaram pela região empolgando o público

EM CANOINHAS: Chitãozinho e Xororó atraíram o maior público da Firma até o momento; mais de 4 mil pessoas

Canoinhas na rota dos grandes shows

A distância entre os fãs 
da região e cantores de 
repercussão nacional 

ficou bem menor no decorrer de 
2008. O crescimento das festas 
municipais e a inauguração do 
Centro de Eventos A Firma trou-
xeram para a região cantores de 
grande repercussão, em alta no 
mercado musical.

A 3.ª Agrofest, realizada em 
março, contou com a apresen-
tação de duas das duplas mais 
requisitadas para shows no País. 
Hugo Pena e Gabriel, que hoje 
tem uma das canções mais exe-
cutadas nas rádios, foi a atração 
do primeiro dia da festa, atraindo 
grande público, superado apenas 

pelo show de encerramento, dos 
irmãos Victor e Léo. 

Os queridinhos do Brasil e 
primeiro lugar nas paradas de 
sucesso desde 2007, abalaram as 
estruturas da Agrofest e trouxe-
ram para Canoinhas público de 
todo o Planalto Norte e sul do 
Paraná. Cerca de 20 mil pessoas 
passaram pelo Parque de Expo-
sições Ouro Verde, confirmando 
a popularidade dos músicos. 

FESMATE
A 17.ª edição da Festa Es-

tadual da Erva-Mate (Fesmate), 
em setembro, não trouxe ne-
nhuma grande atração musical 
e priorizou a participação de 

artistas locais. As atrações 
nacionais Diego e Ricardo e 
Banda Leela começam a ad-
quirir destaque nacionalmente, 
mas ainda não são referências. 
O grupo Garotos de Ouro, 
velho conhecido do público 
canoinhense, também marcou 
presença.

As apresentações locais, 
carros-chefe da festa, abrilhan-
taram a comemoração pelos 97 
anos de Canoinhas. Tiago Faria, 
Kleber Santos, Grupo Redomão 
e Banda Kanoa foram algumas 
atrações que passaram pelo palco 
da festa, que reuniu cerca de 30 
mil pessoas nos três dias, dois 
deles chuvosos.

A INAUGURAÇÃO 
DO ANO

Desde a inauguração do 
Centro de Eventos A Firma, em 
agosto, com o show da dupla 
sertaneja Teodoro e Sampaio, os 
fãs da música sertaneja tiveram 
mais uma opção na região. Des-
de então, uma vez a cada mês, 
a casa abriu com uma atração 
nacional.

Em setembro, Guilherme e 
Santiago, em alta com a música 
O amor é assim, atraíram mais de 
três mil pessoas para o evento.

Chitãozinho e Xororó foram 
as grandes atrações do mês de 
outubro. Os dois cantores, que 
formam uma das duplas mais 
queridas e antigas da música ser-
taneja, trouxeram sua excelente 
estrutura de show e fizeram uma 
das melhores apresentações do 
ano para o público canoinhense, 
que em novembro, também pode 
conferir de perto o desempenho 
do grupo Tradição. 

Os mato-grossenses levaram 
um público mais jovem para o 
Centro de Eventos e além de 
apresentar velhos sucessos, de-
ram destaque às novas músicas, 
bastante executadas pelas rádios 
da região.

Para fechar o ano de inau-
guração, Cezar e Paulinho se 
apresentaram em dezembro na 
cidade. A 3F Produções, que 
administra A Firma, disse que o 
objetivo da casa é diversificar os 
ritmos e atrações musicais, mas a 
predileção do público da região 
é, indiscutivelmente, a música 
sertaneja. 
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Discussão iniciada em fevereiro deve ter desfecho somente em 2009; dúvidas ainda existem

FUTURO INCERTO: Vereadores deixaram para a próxima legislatura a missão de decidir ou não pela cessão de uso do patrimônio da UnC Canoinhas

Mudanças na UnC: Unificar para quê?

O ano foi marcado por 
mudanças  que  por 
enquanto seguem no 

papel na Universidade do Con-
testado (UnC). Em fevereiro, 
o diretor-presidente da UnC 
Canoinhas, Hamilton Wendt, 
anunciou que a 25.ª Promotoria, 
órgão do Ministério Público 
que cuida especificamente de 
fundações, havia recomendado 
que os cinco campi da UnC 
extinguissem seus respectivos 
CNPJs e criassem um único 
registro. O processo, batizado 
de unificação, consiste em ceder 
todo o patrimônio que pertence 
aos municípios para a Fundação 
UnC, sediada em Caçador.

Com a unificação dos CNPJs, 
o cargo de diretor-presidente 
da UnC deixa de existir. Dois 
curadores escolhidos pela co-

munidade fiscalizam os atos do 
reitor e de quem o represente 
no campus. As compras de ma-
terial de consumo passam a ser 
unificadas para os cinco campi. 
Os contratos de trabalho serão 
unificados na Fundação UnC, 
que irá gerir todo o patrimônio 
dos cinco campi, por meio de 
Lei municipal que cede por 30 
anos toda a estrutura dos campi 
à Fundação. A tendência é haver 
um setor administrativo central e 
escritórios de apoio aos campi. 

 Para tanto, seria necessário 
que as Câmaras de Vereado-
res dos respectivos municípios 
aprovassem a cessão de uso do 
patrimônio dos campi para a 
Fundação UnC.

O campus que saiu na frente 
no processo foi o de Canoinhas. 
Ainda em dezembro de 200�, 

em votação rápida e sem muita 
análise, os vereadores aprovaram 
a cessão de uso.

Depois do anúncio feito por 
Wendt, em entrevista ao CN, uma 
grande mobilização se formou 
e o assunto voltou à pauta da 
Câmara.

Em abril, o vereador Paulo 
Glinski (DEM) pediu a anulação 
da Lei que cedeu o patrimônio 
da UnC Canoinhas à Reitoria. O 
pedido rendeu e uma audiência 
pública foi convocada para dis-
cutir o tema.

AUDIÊNCIA PÚBLICA
Como a audiência realizada 

em 11 de abril não foi delibe-
rativa, não resultou em nenhum 
efeito prático. Serviu apenas para 
acalorar ainda mais a discussão. 
De qualquer forma, uma nova Lei 

derrubou a de dezembro de 200�. 
A Lei aprovada no final de maio 
permite que a prefeitura ceda o 
patrimônio da UnC Canoinhas 
por 30 anos à Fundação UnC, 
desde que assim que o contrato 
de cessão de uso estiver pronto, 
passe por análise da Câmara de 
Vereadores, com possibilidade 
de veto.

CONTRATO
O contrato ficou pronto em 

dezembro e foi encaminhado à 
toque de caixa para a Câmara. 
Na primeira semana do mês, os 
vereadores se reuniram com o 
Conselho Diretor da UnC, mas 
não se convenceram a votar a 
favor da cessão. Dessa forma, o 
projeto segue para apreciação da 
próxima legislatura. Uma polêmi-
ca que fica para 2009.
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Menina de 5 anos 
MoRRe eM pRédio 
eM sp
Isabella Nardoni, de 5 anos, é 
encontrada ferida no jardim de 
um prédio na zona norte de São 
Paulo. Segundo os bombeiros, 
ela chegou a ser socorrida e 
levada para o Pronto-Socorro da 
Santa Casa, mas não resistiu aos 
ferimentos e morreu.

30/03/08

austRíaco 
pRende filha 
eM poRão poR 
Mais de 20 anos
As autoridades austríacas 
investigam um caso de 
abuso e incesto de um pai 
que manteve sua filha presa 
por mais de 20 anos em um 
porão na cidade de Am-
stetten.

27/04/08

tRavesti acusa 
Ronaldo; delegado 
acRedita eM golpe
Um travesti acusa o jogador 
Ronaldo Nazário de não pagar 
um programa e de fazer uso de 
cocaína. O acompanhante e o 
jogador prestam depoimento e 
o delegado diz acreditar que o 
travesti tentou extorquir R$ 50 mil 
do jogador.

28/04/08
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Canoinhas participou da elaboração de um projeto de preservação dos recursos hídricos

RIO CANOINHAS é responsável pelo abastecimento das cidades de Canoinhas, Bela Vista do Toldo e Major Vieira

600 propostas para preservar a água

Mais de mil usuários de 
água das dez Regiões 
Hidrográficas (RHs) 

de Santa Catarina participaram 
dos Encontros Preparatórios 
do Plano Estadual de Recursos 
Hídricos (PERH/SC), realiza-
dos no final do ano de 2007. Os 
participantes apresentaram mais 
de 600 propostas visando ações 
e estratégias para a preservação 
da água no Estado, divulgados 
em janeiro. 

O objetivo final dos encontros 
é o uso racional e a conservação 
dos recursos hídricos nos seus as-
pectos de qualidade e quantidade, 
garantindo, assim, água para todos 
e contribuindo para o desenvolvi-
mento sustentável. As propostas 

apresentadas nos Encontros Pre-
paratórios, agrupadas em estudos 
e programas, constarão no Plano 
como ações e intervenções futuras 
a serem executadas nas bacias 
hidrográficas do Estado.

RealiZaÇão dos 
encontRos

Para conhecer os anseios da 
sociedade civil, com relação ao 
futuro desejado para suas águas, 
foram realizados dez encontros, 
um por Região Hidrográfica. Em 
cada encontro, foi apresentada 
a situação dos recursos hídricos 
através do diagnóstico de cada 
região, no qual, por meio de 
cinco grupos temáticos, foram 
discutidos os temas: Cidadania e 

Recursos Hídricos; Poluição dos 
Recursos Hídricos; Preservação 
dos Recursos Hídricos; Eventos 
Hidrológicos Críticos - secas e 
enchentes; e Usos da Água.

Por meio dos grupos temáti-
cos, os participantes apontaram 
medidas, alternativas e propostas 
para mudar a atual situação dos 
recursos hídricos catarinenses, 
que, conforme o diagnóstico geral 
apresentado é preocupante, pois 
a qualidade da água está bastante 
comprometida em algumas regi-
ões do Estado.

aBeRto paRa 
sugestÕes

Canoinhas sediou as reuni-
ões de uma das Regiões Hidro-

gráficas. Algumas das propostas 
apresentadas foram: promover 
capacitação técnica para o de-
senvolvimento de projetos de 
restauração das matas ciliares; 
estruturação do órgão gestor 
para execução da Política Es-
tadual de Recursos Hídricos, 
garantia do efetivo apoio aos 
Comitês de Gerenciamento de 
Bacias Hidrográficas; maior 
integração entre os órgãos am-
bientais e modernização da 
legislação estadual de recursos 
hídricos.

Após a conclusão da realiza-
ção e organização dos resultados 
dos encontros, a segunda etapa 
de construção do PERH/SC 
tratou da realização de um 
prognóstico de crescimento das 
demandas de água, consideran-
do os aspectos de qualidade e 
quantidade, e a consolidação de 
um cenário futuro desejado pela 
sociedade.

o Que canoinhas 
sugeRiu

- Fortalecer a Educação Ambiental 
em todos os níveis;
- Garantir recursos financeiros 
para a manutenção dos Comitês 
Gestores das regiões;
- Assegurar recursos para ações 
de recuperação e manutenção de 
recursos hídricos;
- Elaboração de diagnósticos para 
todas as sub-bacias;
- Normatização efetiva na perfura-
ção e utilização dos poços;
- Expansão do tratamento público 
da água ao meio rural;
- Estruturação efetiva da defesa 
civil e parceria com as demais 
instituições.
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Assalto cinematográfico, em plena manhã, deixou a população assustada e mobilizada

CAÇADA aos assaltantes mobilizou as polícias de Canoinhas e Mafra; até um helicóptero foi disponibilizado pelo Estado para facilitar a prisão dos suspeitos

À luz do dia: Reféns da violência

Foi-se o tempo em que 
Canoinhas era uma cidade 
pacata, na qual todos se 

conheciam e não havia preocupa-
ção com segurança. O avanço das 
drogas e a violência que desenca-
deia, aliada a uma série de outros 
fatores sociais e psicológicos, têm 
deixado a população em alerta.

Poucos acreditariam, por 
exemplo, que uma quadrilha de 
assaltantes vinda de Joinville 
desembarcaria em Canoinhas em 
plena manhã para assaltar uma 
joalheria.

Foi o que aconteceu em 26 
de fevereiro.

O empresário Guilherme de 
Souza, dono do estabelecimento, 
foi alvejado com um tiro, dispa-
rado por um dos acusados.

Souza estava em uma sala 
nos fundos da loja quando três 
homens teriam entrado no esta-
belecimento e rendido seu filho, 
sua esposa e um vendedor. Eles 
estavam armados com pistolas e 
com uma submetralhadora.

Ao ver a cena por meio de 
uma câmera de vigilância interna, 
o empresário sacou um revólver 
que mantinha no estabelecimento 
e caminhou em direção a loja.

No caminho, no entanto, deu 
de cara com um dos assaltantes 
que corria para os fundos. Ele 
teria efetuado vários disparos 
contra o homem, que por sua vez 
também revidou atingindo o em-
presário no peito uma vez. 

Mesmo ferido, Souza teria 
ainda trocado tiros com os suspei-

tos dentro da loja. Pelo menos um 
dos suspeitos foi ferido.

O tiro atingiu a barriga de 
Souza, na altura do tórax. Os 
supostos assaltantes fugiram.

Souza foi socorrido pelo 
Corpo de Bombeiros e passou 
por uma cirurgia para extração da 
bala no Hospital Santa Cruz.

PERSEGUIÇÃO
A perseguição que se seguiu 

ao assalto foi cinematográfica e 
durou três dias. Embrenhados em 
um matagal às margens da SC-
477, os bandidos deram trabalho 
aos policiais e mobilizaram diver-
sas comunidades do interior.

Quatro suspeitos foram pre-
sos, mas o suposto líder da qua-
drilha, Carlos Nascimento, segue 

foragido.
Em depoimento à Justiça, os 

quatro afirmaram que a ação se 
tratava de um acerto de contas. 
Nascimento teria recrutado os 
comparsas para “cobrar uma 
dívida”.

No dia de sua prisão, um 
dos acusados apresentou uma 
versão diferente. Em entrevista 
a reportagem da Rádio Clube, 
disse que ele e os colegas ha-
viam vindo “buscar ouro” em 
Canoinhas, numa referência 
ao material comercializado na 
joalheria.

A família do empresário bale-
ado garantiu à Justiça que a ação 
foi um assalto. Os quatro detidos 
seguem presos em diferentes 
unidades prisionais.
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NúmeRo de 
moRtos em 
miaNmaR pode 
chegaR a 10 mil
Quase 4 mil pessoas morreram 
e cerca de 3 mil ainda estão 
desaparecidas nas regiões de 
Mianmar afetadas pelo ciclone 
Nargis. O governo informou 
que o número pode chegar a 
10 mil.

05/05/08

chiNa: teRRemoto 
deRRuba escola 
em sichuaN e 
mata cRiaNças
Ao menos quatro crianças morre-
ram e mais de uma centena ficaram 
feridas pelo desabamento de uma 
escola na cidade de Chongqing, 
na província chinesa de Sichuan, 
atingida por um terremoto de 7,8 
graus na escala Richter.

12/05/08

sc: NáufRagos 
espeRam Resgate 
de mãos dadas 
poR 11 hoRas
Oito ocupantes de um barco que 
naufragou em Piçarras, litoral 
norte de Santa Catarina, perma-
necem juntos na água à espera da 
chegada de equipes de resgate. 
Quatro pessoas morreram no 
naufrágio.

22/06/08
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Adiamentos da Aurora e Sadia jogaram um balde de água fria no entusiasmo da população

ESPERANÇA: Depois de adiar investimentos, Sadia anunciou que não pretende investir em Mafra em 2009; empresa perdeu mais de R$ 700 milhões em 2008

Sete mil novos empregos na região?

Mão-de-obra qualificada 
e abundante, infra-es-
trutura adequada para 

escoamento de produção e proxi-
midade dos portos foram pontos 
fundamentais para que a Aurora 
escolhesse Canoinhas para sediar 
investimentos de cerca de R$ 400 
milhões, ainda em dezembro de 
2007. Um frigorífico com capa-
cidade de abate de 300 mil aves 
diariamente, uma fábrica de ração 
e uma incubadora de aves estavam 
nos planos da empresa, que preten-
dia começar o processo de cons-
trução de suas dependências em 
agosto, às margens da SC-280. 

Em fevereiro, depois de uma 
disputa acirrada entre Mafra e 

Itaiópolis, Mafra foi escolhida 
pela Sadia para sediar investi-
mentos que ultrapassariam R$ 
600 milhões e gerariam cerca de 
quatro mil empregos na agroin-
dústria, com capacidade de abate 
de 300 mil aves e cinco mil suínos 
diariamente.

A expectativa da imediata 
instalação das duas agroindústrias 
na região fez com que uma onda 
de otimismo pairasse sobre o Pla-
nalto Norte, que passou a ser cha-
mado de “novo celeiro agrícola de 
Santa Catarina”, à semelhança do 
que aconteceu com a região Oeste 
décadas atrás. 

Juntas, Aurora e Sadia gera-
riam, até o final de 2009, cerca de 

sete mil empregos diretos e uma 
série de oportunidades para diver-
sos setores econômicos, tanto que 
realizaram diversos eventos para 
divulgar as oportunidades criadas 
com a instalação de unidades na 
região, buscando parceiros para a 
produção de aves e suínos. 

Recuo imediato
Quando a crise mundial ini-

ciada nos Estados Unidos ainda 
parecia um assunto remoto, con-
finado aos noticiários de tevê e 
jornais de grande circulação, o 
Planalto Norte pode sentir seus 
efeitos do modo mais traumático. 
Em meados de outubro, a Sadia 
adiou seus investimentos em Ma-

fra. Poucos dias depois, foi a vez 
da Aurora suspender por tempo 
indeterminado a construção de 
sua unidade em Canoinhas. Uma 
reunião, que deverá ser realizada 
em janeiro de 2009, deve discutir 
o assunto e avaliar as condições 
em que a Aurora se instalará em 
Canoinhas, mas, prazos imediatos 
para que a empresa se instale não 
deverão ser definidos.

A Sadia, que teve perdas 
aproximadas em R$ 700 milhões 
com a alta repentina do dólar, 
avalia que, antes de meados de 
2009, não tem condições, sequer, 
de avaliar prazos para início do 
complexo a ser construído em 
Mafra.
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Um ano e cinco meses de-
pois da morte de Gabrielli 
Cristina Eichholz, de um 

ano e meio, o canoinhense Oscar 
Gonçalves do Rosário sentou no 
banco dos réus. 

Ele confessou ter violentado 
e jogado Gabrielli em um tanque 
com água, participou da recons-
tituição, mas depois negou o cri-
me, dizendo ter confessado sob 
coação. Gabrielli foi encontrada 
no tanque de uma Igreja Adven-
tista em 3 de março de 2007. Ela 
morreu minutos depois. Oscar foi 
preso em Canoinhas nove dias 
depois. Ele estava em Joinville 
no dia da morte da menina e no 
dia seguinte retornou para a casa 
dos pais em Canoinhas.

O pedreiro foi denuncia-
do pelo Ministério Público por 
atentado violento ao pudor e 
homicídio triplamente qualificado 
— morte por meio cruel (afoga-
mento), impossibilidade de defesa 
em função da idade da vítima 
e prática de crime para garantir 
impunidade a outra infração.

A exibição do vídeo em que 
Oscar confessa na Delegacia de 
Canoinhas ter violentado e afoga-
do a pequena Gabrielli, seguida da 
exibição do vídeo no qual Oscar 

Julgamento que condenou o pedreiro canoinhense não tirou dúvidas sobre sua culpa 

OSCAR no dia do julgamento: pedreiro está trabalhando na Penitenciária Industrial

Oscar culpado?A dúvida que persiste

faz a reconstituição do suposto 
crime, foram decisivos para con-
vencer o júri da culpa do rapaz. 
O julgamento durou 22 horas e 
terminou com a sentença de 20 
anos de prisão em regime fechado. 
Quatro jurados votaram pela con-
denação e três pela absolvição.

VIDA NOVA
Depois de ficar isolado em 

uma cela na ala do Seguro - para 

presos que cometem crimes se-
xuais ou de alta periculosidade, 
mesmo preso Oscar mudou sua 
rotina.

Ele foi transferido para a 
Penitenciária Industrial. Ainda 
no caminho de volta do Tribunal, 
Oscar pediu aos agentes prisio-
nais e policiais para trabalhar. A 
cada três dias trabalhados, Oscar 
ganha um dia de redução na pena. 
Pela lei de progressão de regime, 

se ele cumprir seis anos e oito 
meses de prisão, poderá ganhar 
liberdade.

JULGAMENTO 
DEIXA DÚVIDAS

Para a defesa, o julgamento 
deixou mais dúvidas que certe-
zas. O advogado que defendeu 
Oscar, Norberto da Silva Gomes, 
levantou uma série de questio-
namentos que não obtiveram 
resposta ao longo do julgamento. 
Ele questiona como a menina 
saiu da sala de estudos onde 
estava com monitoras da igreja 
e acabou nas mãos de Oscar. Ele 
cobra provas também de que não 
foi Oscar quem ligou para a irmã 
em Canoinhas minutos antes de 
o suposto crime acontecer, tempo 
no qual seria impossível Oscar 
andar do orelhão no qual foi feita 
a ligação até a igreja.

Perguntas que mesmo com a 
liberdade de Oscar continuarão 
sem resposta, já que as advo-
gadas que cuidam do caso não 
pretendem pedir um segundo 
julgamento. 

A desembargadora do Tri-
bunal de Justiça (TJ/SC), Salete 
Silva Sommariva, analisa pedido 
de anulação do julgamento.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



12 13Retrospectiva 2008 Retrospectiva 2008

Partido do governador Luiz Henrique da Silveira vence no País, no Estado e no Planalto Norte Catarinense

PMDB leva maioria das prefeituras
O PMDB foi o partido que 

mais somou prefeituras 
em todo o País. Foram 

1.073 prefeitos eleitos. O PSDB 
fez 698 prefeitos e o PP, 514.

Em Santa Catarina outra 
vitória do PMDB. Foram 111 
das 291 prefeituras. O PP fez 
praticamente metade do total 
do PMDB.

Na região, o PMDB tam-
bém saiu vitorioso, mas perdeu 
prefeituras em relação a 2004. 
Somou seis prefeituras (Cano-
inhas, Monte Castelo, Mafra, 

I r ineópol is ,  Por to  União  e 
Itaiópolis). O PP se manteve 
em Três Barras e desbancou o 
PMDB em Papanduva. O PSDB 
se manteve em Bela Vista do 

Toldo e Timbó Grande. Já o 
DEM, na virada mais surpreen-
dente destas eleições, tirou o 
poder das mãos do PMDB em 
Major Vieira. 

Partido dos Trabalhadores volta a ter representação na Câmara 
12 anos depois de jejum; Beto Passos foi o recordista de votos

Câmara: PMDB perde 
duas cadeiras para o PT

O PMDB fez 6.022 votos 
na proporcional em Ca-
noinhas. Foi o recorde, 

que correspondeu a 19,19% dos 
votos válidos. Mesmo assim, foi o 
grande derrotado destas eleições, 
perdendo duas das quatro cadeiras 
que tinha e enfraquecendo ainda 
mais o prefeito reeleito Leoberto 
Weinert (PMDB) na Câmara. 

Considerada a mais forte 
coligação dessas eleições, DEM/
PV/PTC somaram 5.976 votos 
(19,04%). Serviu somente para 
manter os vereadores do DEM 
eleitos em 2004. O PP somou 
5.288 votos (16,85%) e manteve 
duas cadeiras, mas trocou um 
vereador (Miguel Gontarek por 
Neno Pangratz). Quem mais sur-
preendeu em relação às eleições 
passadas, sem dúvida alguma, 
foi o PT que somou 4.148 votos 
(13,22%) e vai ocupar as duas 
cadeiras que o PMDB perdeu.

PR / PC do B / PPS somaram 
3.718 votos (11,85%). A coliga-
ção serviu para manter a única 
cadeira do PPS na Câmara (tro-
cando Juliano Seleme por Alexey 
Sachweh).

PSDB/PRB fizeram 3.711 vo-
tos (11,82%), mantendo também a 
única vaga que Vagner Trautwein 
entrega para Gil Baiano.

PTB/PSB, com 2.524 votos 
(8,04%) foi a única coligação que 
não emplacou nenhum vereador.
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ESCOLA OU PRESÍDIO? Incêndio em 2007 deixou ainda mais precárias as instalações da escola

MoRRe aos 101 
anos a atRiz 
DeRcy Gonçalves
Morre aos 101 anos a atriz 
Dercy Gonçalves, vítima de 
pneumonia. Ela estava internada 
no hospital São Lucas, no Rio, 
com um quadro de pneumonia 
comunitária grave, que gerou 
uma sepse pulmonar e insu-
ficiência respiratória.

19/07/08

iMl: paRte De 
coRpo achaDo 
no MaR é De 
paDRe
O Instituto Médico Legal de Ma-
caé, no Rio de Janeiro, identifica 
por meio de exame de DNA 
partes de um corpo encontrado 
no mar pela Petrobras na Bacia 
de Santos como sendo do padre 
Adelir de Carli, 41 anos.

29/07/08

Go: pReso naMo-
RaDo acusaDo 
De esquaRtejaR 
inGlesa
A polícia prende o suspeito de 
matar e esquartejar uma inglesa 
de 17 anos em Goiânia. Moham-
med Dali Carvalho dos Santos, 
20 anos, preso no Jardim Novo 
Mundo, teria colocado Cara Marie 
Burg dentro de uma mala.

31/07/08
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Rodolfo Zipperer protesta, quase é interditado e recebe reforma emergencial para funcionar

Condições desumanas na educação

As condições estruturais da Escola 
de Educação Básica Rodolfo Zi-
pperer já se tornaram sinônimo de 

problema crônico em Canoinhas. Há mais 
de três anos, a precariedade das instalações 
da escola, vêm se agravando e tornando seu 
funcionamento cada vez mais arriscado, 
tanto que, em maio, depois de inúmeras 
tentativas de melhorar as condições de en-
sino, os alunos assistiram às aulas no meio 

da rua, como forma de protesto. Durante 
uma hora, as atividades foram realizadas 
na avenida que passa em frente à escola, 
para chamar a atenção para o problema 
vivido pela comunidade escolar. A atitude 
polêmica, no entanto, não melhorou as 
condições de ensino.

Somente em agosto, as instalações foram 
vistoriadas pela Vigilância Sanitária, que 
classificou as condições do estabelecimento 

de ensino como “precárias e desumanas”, revelando 
o risco a que os estudantes estão sujeitos. No laudo, a 
Vigilância constatou uma série de perigos, como fios 
elétricos soltos, chapas compensadas improvisadas 
como paredes, mais de 20 alunos estudando em salas 
com 16 metros quadrados, pisos com deformações, 
telhas quebradas e alagamento dentro das salas de aula 
em dias de chuva.

Diante da repercussão causada pelo laudo, em 
reunião realizada entre professores, pais de alunos, 
a gerente de Educação, Francisca Maiorki, e o então 
secretário regional, Paulo Stocker, as aulas foram 
suspensas para que uma reforma emergencial fosse 
realizada no estabelecimento.

volta Às aulas Depois Da ReFoRMa
Quinze dias depois de férias forçadas, os alunos 

voltaram a um Rodolfo Zipperer melhorado, mas ainda 
em reformas. Os banheiros receberam portas (antes não 
tinham), torneiras e vasos novos. Três salas de aula que 
tinham recebido divisórias foram redimensionadas e 
pintadas. Todas as salas receberam ventiladores de teto 
e tiveram lâmpadas e luminárias trocadas.

As ditas “melhorias”, no entanto, de pouco 
adiantaram. Ainda falta muito para a escola oferecer 
condições dignas de estudo aos seus alunos. Profes-
sores se queixam, mas nada podem fazer. 

iMpasse peRManece
O novo prédio, prometido para agosto de 2006, 

não está nem com a metade das obras concluídas e 
as condições do prédio que deverá ser substituído 
motivam reclamações e protestos de pais, professo-
res e alunos da escola.

A obra na sede nova segue parada. Orçada ini-
cialmente em uma quantia inferior ao que custaria, 
pode ser inviabilizada. Uma mudança no projeto ori-
ginal, que propõe a substituição do telhado original 
por outro mais barato não encontra consenso entre 
Governo e comunidade escolar. Pais e professores 
temem que o material mais barato resulte nos mes-
mos problemas enfrentados até agora.

Enquanto estudantes tentam estudar em um 
prédio decadente, o material a ser utilizado no novo 
prédio deprecia e desaparece em meio ao mato que 
toma conta da obra.

ESCOLA OU PRESÍDIO? Incêndio em 2007 deixou ainda mais precárias as instalações da escola

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



15Dezembro de 2008
Retrospectiva 2008

Nem a prefeitura respeita Lei que proíbe trânsito de veículos pesados pelo centro da cidade

Caminhão no centro? Morte na rotatória

Criada no governo Orlando 
Krautler, a Lei que impe-
de o trânsito de veículos 

pesados pelo centro de Canoinhas 
nunca foi respeitada. Placas fo-
ram instaladas e um anel viário 
ligando a SC-280 ao Parque In-
dustrial 1 foi criado, mas de nada 
adiantou. A falta de fiscalização 
faz com a própria prefeitura não 
cumpra a Lei. 

O recado de que algo está 
errado veio em forma de tragé-
dia. Na manhã de um sábado, 14 
de junho, Reinaldo Kovalek, 21 
anos, tentava cruzar a rotatória 
da rua 3 de Maio quando foi 
surpreendido por um caminhão 
da prefeitura carregado de pedra 
brita que descia desgovernado. O 
caminhão solapou o Santana do 
rapaz e arrastou até a outra ponta 

da esquina, levando junto todo o 
canteiro da rotatória. O motivo do 
acidente: falha humana.

De acordo com o perito Marco 
Antonio Bubniak, não há dúvidas 
de que o caminhão estava em 
perfeitas condições de uso, espe-
cialmente o sistema de freios.

Um inquérito policial foi aber-
to para apurar quem seria respon-
sável pela alteração do tacógrafo 
do veículo antes da chegada da 
Polícia no local do acidente.

O caminhão era conduzido 
por Otoniel Vicente de Lima, a 
serviço da prefeitura de Canoi-
nhas, onde Lima é registrado 
como operador de máquina re-
troescavadeira. 

MOTORISTA INDICIADO
Em agosto, Lima foi indi-

ciado pela prática de homicídio 
culposo na direção de veículo 
automotor. A pena varia de 2 a 4 
anos de detenção. 

O inquérito policial está no 
fórum desde o dia 23 de julho no 
Cartório da 1ª Vara, mas ainda 
não foi analisado pelo Ministério 
Público que pode oferecer ou não 
a denúncia ao juiz. 

Com relação ao desapareci-
mento do tacógrafo relacionado 
ao momento do acidente, o dele-
gado mencionou no inquérito que 
os crimes previstos no Art. 297 
- Falsificar, no todo ou em parte, 
documento público, ou alterar 
documento público verdadeiro, 
e Art. 347 – Inovar artificiosa-
mente, na pendência de processo 
civil ou administrativo, o estado 
de lugar, de coisa ou de pessoa, 

com o fim de induzir a erro o juiz 
ou o perito – ainda estão sendo 
investigados. 

Em seu depoimento à Po-
lícia, Lima disse que apesar de 
não ocupar o cargo de motorista 
da prefeitura, sempre dirige ca-
minhões e outros veículos para 
cobrir a falta de motoristas. 

No dia do acidente informou 
que havia carregado cerca de 
10 toneladas de pedras brita na 
localidade de Rio do Pinho com 
destino ao bairro Alto da Tijuca. 
Quando estava na rua Roberto 
Elke, já na área central da cidade, 
o motorista relatou que não con-
seguiu acionar o freio do cami-
nhão ao passar uma lombada. 

Lima disse que o caminhão 
começou a ganhar velocidade na 
descida e quando chegava próximo 
a rotatória o velocímetro marcava 
mais de 70 km por hora. Ele disse 
que ao passar a segunda lombada, 
teve de decidir entre jogar o cami-
nhão no barranco ao lado da UnC 
ou atravessar a rotatória. 

Ele disse que decidiu pela  
segunda opção, mas quando che-
gou próximo da rotatória o Santa-
na teria atravessado na sua frente, 
não tendo tempo para qualquer 
outra mudança de direção. Lima 
afirmou em seu depoimento que 
ainda teria dado sinal de luz e 
buzinado para alertar o motorista 
do Santana.

Apesar de o caminhão que 
causou a morte de Reinaldo ser 
da prefeitura, não houve nenhum 
contato por parte do município 
com a família, segundo relatou um 
dos irmãos dele ao CN. A família 
deve processar o município.

CENA CHOCANTE: caminhão da prefeitura destruiu rotatória, automóvel e matou Reinaldo Kovalek, de 21 anos

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



16 Dezembro de 2008Retrospectiva 2008

China abRe Jogos 
Com espetáCulo 
de teCnologia e 
luzes
Tecnologia, luzes e a força de 14 
mil artistas dão o tom da Cerimô-
nia de Abertura da Olimpíada de 
2008, em Pequim. Ao todo são 44 
mil lâmpadas, 10 mil metros de 
fibra óptica, 11.456 mil fogos de 
artifício fazem a festa de abertura.

08/08/08

Cielo Conquista 
pRimeiRo ouRo do 
bRasil em pequim
César Cielo conquista a primeira 
medalha de ouro do Brasil nos 
Jogos de Pequim. Vencedor da 
prova dos 50 m livre disputada 
no Cubo d’Água, com o tempo 
de 21s30, nadador ouve, do 
lugar mais alto do pódio, o hino 
nacional.

15/08/08
Jogos aCabam em 
festa Com beCkham 
e page
Após 16 dias de competição, 
chama olímpica do Ninho de Pás-
saro é apagada. Organização foca a 
cerimônia já de olho no próximo ciclo 
olímpico, com o David Beckham e o 
guitarrista Jimmy Page para simboli-
zar Londres 2012. O Brasil conquis-
tou o 23.º lugar com 15 medalhas, 3 
de ouro, 4 de prata e 8 de bronze.

24/08/08
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Era para ser mais uma tarde 
de treinos na escolinha de 
futebol que funcionava na 

quadra de grama sintética da Ven-
ce Sport, no centro de Canoinhas. 
O temporal que se anunciava no 
início da tarde de quarta-feira, 15 
de outubro, no entanto, assustou e 
excitou os 13 meninos que come-
çavam o treino, ao ar livre. Com o 
céu escuro e o começo da chuva, 
as crianças foram orientadas a se 
alojar na quadra coberta, mas, 
em questão de segundos, antes 
de todos os meninos entrarem 
no ambiente, uma rajada forte 
de vento levantou a cobertura e 
ao voltar, todo o telhado de zinco 
veio abaixo. A parede de tijolos e 
as armações de ferro não supor-
taram e também cederam.

Dentro da quadra estavam 
cinco meninos. Todos foram 
atingidos pelos escombros, mas o 
caso mais grave foi o de Gustavo 
Felipe Drachinski Carvalho, de 
12 anos. Uma das estruturas de 
ferro atingiu sua cabeça, provo-
cando afundamento de crânio e 
deixando-o inconsciente. Mesmo 
com a ligação rápida para o Cor-
po de Bombeiros e o imediato 
atendimento, o garoto morreu a 
caminho do Pronto Atendimento 
do Hospital Santa Cruz.

Os demais meninos machu-
cados receberam curativos. Ape-
nas um teve ferimentos graves 
que resultaram em uma cirurgia 
na perna. Cenas de desespero e 
dor se seguiram ao episódio ocor-
rido na Vence Sport. As famílias, 
ansiosas na busca de informações 
de seus filhos, chegavam ao local 
e as crianças, assustadas, foram 

Gustavo Felipe Drachinski Carvalho, de 12 anos, morre em desabamento durante treino 

Uma tragédia, uma perda e muita dor

alojadas no prédio vizinho, sem 
imaginar a situação em que se 
encontrava o colega.

Um ano depois da morte do 
comissário de polícia Levi Rosa 
Perez, 53 anos, e do empresário 
Jefferson Kohler, 42, que quase 
simultaneamente tiveram um 
infarto durante uma partida de 
futebol, a Vence Sport foi nova-
mente notícia em todo Brasil. A 
tragédia que ocasionou a morte 
de Gustavo ganhou repercussão 
nacional e foi noticiada pelos 
principais sites de notícias e 
jornais do País. 

Culpa de quem?
Ainda no mesmo dia do 

acidente, policiais civis de Canoi-
nhas iniciaram a perícia na quadra 
de esportes onde aconteceu o 
acidente. No dia seguinte, uma 
equipe da Defesa Civil do Estado 
iniciou investigação paralela a 
fim de apurar se a queda ocorreu 
por conta do forte vento ou se 
havia algum problema estrutural 
na quadra. 

De acordo com o Instituto 
Geral de Perícias (IGP), três 
causas contribuíram para o 
acidente. O primeiro e mais 

evidente foi o forte temporal, 
que inclusive destelhou várias 
casas vizinhas a Vence Sport. 
Os outros dois motivos dizem 
respeito à estrutura da quadra 
coberta. O laudo elaborado pelo 
IGP aponta deficiência na estru-
tura e corrosão na base metálica 
das colunas, que chegaram a 
ceder com a queda do telhado. 
Gustavo, inclusive, foi atingido 
na cabeça por uma dessas bases. 
Segundo a perícia, sozinho, 
nenhum dos fatos ocasionaria a 
tragédia: todos os fatores con-
tribuíram.

DEFICIÊNCIA na estrutura combinada com fortes ventos foram os ingredientes da tragédia na quadra de esportes
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Pólo NoRte viRa 
ilha Pela 1ª vez 
em 125 mil aNos
Imagens de satélite capta-
das pelo Instituto de Física 
Ambiental da Universidade 
de Bremen, na Alemanha, 
comprovam que o Pólo Norte 
se tornou uma ilha no meio do 
oceano, um fato nunca visto 
nos últimos 125 mil anos.

02/09/08
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Ex-agente da BV Financeira em Canoinhas é acusado de encabeçar um esquema de contratos 

Sabatke: Muito além de uma suspeita

Canoinhas ficou em pol-
vorosa com a prisão, em 
julho, do protagonista 

de um ainda sinistro suposto 
esquema envolvendo revenda de 
automóveis, contratos fraudulen-
tos e um prejuízo de R$ 2 milhões 
para a BV Financeira, uma das 
maiores empresas especializadas 
em empréstimos do País.

José Augusto Sabatke, ex-re-
presentante da BV Financeira em 
Canoinhas, foi preso na cidade 
de Itanhaém, no litoral paulista. 
Ele desapareceu de Canoinhas 
dois anos antes onde, segundo a 
Polícia, lesou dezenas de clientes 
da BV Financeira em prejuízos 
que chegariam a R$ 2 milhões. 
O modo de agir do suspeito era 
por meio de financiamentos frau-
dulentos de veículos, utilizando o 
nome de terceiros. Ele montava 
e encaminhava para a financeira 
os processos solicitando em-
préstimos para financiamento 
de veículo fornecendo dados 
fictícios, mas usando o nome de 
pessoas reais. Quando o dinheiro 
era liberado, ele ficava com todo 
o montante do empréstimo e 
pagava as primeiras prestações 
para não despertar suspeitas. As 
pessoas que tinham seus nomes 
envolvidos nos financiamentos 
fraudulentos só ficavam sabendo 
do golpe quando as cobranças 
começavam a chegar até suas 
casas. 

O ex-empresário é acusado 
de estelionato e responde a pelo 
menos 25 inquéritos criminais 
instaurados pela Polícia Civil de 
Canoinhas.

Segundo a Polícia, o acusa-

do estava sendo monitorado três 
meses antes da prisão. Por meio 
de escutas telefônicas autorizadas 
pela Justiça os investigadores 
descobriram que Sabatke estaria 
morando em Itanhaém, onde usa-
va a identidade de um presidiário 
do Mato Grosso. Ainda de acordo 
com a Polícia, Sabatke utilizava 
a identidade de um morador de 
Canoinhas para comprar linhas 
telefônicas e conseguir crédito. 

Policiais civis de Canoinhas 
foram até Itanhaém e com apoio 
da polícia paulista conseguiram 
prender o acusado que está detido 
no Presídio Regional de Mafra, à 
disposição da Justiça.

ameaÇas
Sabatke disse em juízo que 

teria sido ameaçado de morte 
por uma pessoa que não mora em 
Canoinhas, o que teria motivado 
sua fuga da cidade. Essa pessoa 
teria sido uma das várias que 
teriam se beneficiado do suposto 
esquema.

Segundo o juiz da 1.ª Vara 
da Comarca, Dr. André Ale-
xandre Happke, em momento 
algum dos três depoimentos 
que prestou no Fórum, Sabatke 
especificou nomes de pessoas 
que teriam se beneficiado do 
suposto esquema.

Nos três depoimentos presta-

dos aos juízes, Sabatke atribuiu 
a proprietários de revendas de 
carros a co-autoria dos supostos 
golpes, mas não os nomeou. 
Afirmou que teme por sua segu-
rança, considerando as ameaças 
por telefone que teria recebido 
antes de fugir para o Estado de 
São Paulo.

Por enquanto, há várias inves-
tigações em andamento apurando 
denúncias feitas por Sabatke, mas 
todas acontecem sem segredo de 
Justiça.

A BV Financeira ressarciu 
todos os clientes que a procura-
ram, supostamente lesados por 
Sabatke.
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Mais de 140 
MoRReM 
pisoteados eM 
teMplo na Índia
Pelo menos 147 pessoas mor-
reram pisoteadas e outras 150 
ficaram feridas em um templo 
hindu na cidade de Jodhpur, 
no Estado indiano do Raja-
stão, ao norte do país.

30/09/08
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O Presídio Regional de Ma-
fra, superlotado, deverá 
ter um alívio quando a 

construção da Unidade Prisional 
Avançada de Canoinhas começar 
a funcionar. Atualmente, mais de 
100 presos da cidade estão aloja-
dos na unidade da cidade vizinha, 
que tem capacidade para 70 de-
tentos, mas abriga aproximada-
mente 300. A superlotação, que 
agrava as condições de vida dos 
presos, torna o presídio vulnerá-
vel e propenso a ações extremas, 
como motins e rebeliões.

Em agosto, um princípio de 
rebelião expôs a fragilidade do 
Presídio superlotado. A revolta 
começou em duas das quatro 
galerias existentes na unidade, 
quando, segundo a Polícia, os 
presos simularam que um dos 
detentos estava passando mal, fa-

zendo com que o agente prisional 
abrisse a galeria. A ação, rápida, 
teve em seguida a tomada do pá-
tio e incendiamento de colchões, 
contidos imediatamente pelos 
policiais da guarda externa, que 
realizaram o primeiro combate, 
evitando a fuga em massa. Com 
a chegada do reforço policial, que 
precisou utilizar munição não-le-
tal e gás lacrimogêneo, a situação 
pode ser controlada e, depois de 
30 minutos, com apoio do Corpo 
de Bombeiros, os policiais con-
seguiram conter as chamas e o 
ânimo dos presos rebelados. Mas 
a história não acaba aí.

FUGas eM Massa
Também em agosto, duas 

semanas antes do princípio de 
rebelião, 11 presos conseguiram 
fugir do presídio e mobilizaram 

a Polícia da região na sua cap-
tura. Os detentos, condenados 
por tráfico, homicídio e assalto, 
construíram um túnel com cerca 
de sete metros de extensão aberto 
na sala 13, que dava acesso ao 
pátio do albergue. No interior da 
cela foram encontrados vários 
sacos contendo a terra retirada do 
túnel. A galeria de onde fugiram 
os detentos abrigava cerca de 55 
presos.

A caçada aos foragidos en-
volveu a Polícia de toda a região. 
Em Canoinhas, no bairro Campo 
d’Água Verde, Cleverson Ferreira 
dos Santos foi recapturado, me-
nos de 12 horas depois da fuga.

Unidade de CanoinHas 
aMeniZa, Mas nÃo ResolVe

Programada inicialmente 
para ser inaugurada em dezem-

bro, a unidade prisional de Ca-
noinhas ainda não está concluída. 
Deve estar pronta para entrar 
em funcionamento em março de 
2009, quando será uma opção 
para diminuir a superlotação que 
toma conta do Presídio Regional 
de Mafra.

A unidade, que terá 490 
metros quadrados e capacidade 
para abrigar 72 detentos, está 
sendo edificada em um terreno 
de 21 mil metros quadrados, 
doado pela prefeitura de Ca-
noinhas, no bairro Aparecida, 
a cerca de 2,5 quilômetros 
da cidade.  Como cerca de 
100 detentos da Comarca de 
Canoinhas estão alojados no 
Presídio de Mafra, eles devem 
ser transferidos para a nova 
unidade, o que ultrapassará o 
limite recomendado de presos.

Unidade Prisional em Canoinhas deve aliviar, não sanar, superpopulação de presos em Mafra

Lotado! Presídio de Mafra no limite

POLICIAIS vistoriam Presídio de Mafra depois de rebelião: Unidade Prisional Avançada de Canoinhas deve abrigar cerca de 100 presos que estão em Mafra
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Maior enchente dos últimos tempos no Estado formou a maior rede de solidariedade 

SC: Solidariedade nasce da tragédia

Como mobilizar o mundo? 
Como sensibilizar pes-
soas dos mais distantes 

cantos do planeta? Por mais do-
loroso que seja, uma tragédia das 
proporções da que se abateu em 
novembro sobre Santa Catarina 
é o momento ideal para o mundo 
parar o que está fazendo e se 
mobilizar em favor do próximo. 
E olha que a ajuda aos mais de 70 

mil desabrigados e desalojados 
no Estado, que sofreram com  a 
perda de suas casas e parentes 
(128 morreram e 26 seguem desa-
parecidos), foi tão grande quanto 
a impiedade da natureza.

Somente Canoinhas e Três 
Barras arrecadaram em uma 
semana mais de 20 toneladas de 
donativos, entre alimentos, rou-
pas e cobertores.

Somente o Senac, principal 
posto de coleta de donativos de 
Canoinhas, mandou um contêiner e 
um caminhão cheios de doações.

A Associação dos Doadores 
de Sangue da Região de Canoi-
nhas (Adosarec) também reuniu 
duas toneladas em doações.

Os supermercados também 
promoveram campanha de arre-
cadação de alimentos. A ação foi 

liderada pelo Rotary Clube.
Em Três Barras, o Corpo de 

Bombeiros, prefeitura, Campo 
de Instrução Marechal Hermes, 
Grupo de Escoteiros Kaigang 
Norte, Grupo de Motociclistas 
de Três Barras, Conselho Tutelar 
e Rádio Transamérica Hits junta-
ram esforços e arrecadaram 5,5 
toneladas. Somente de alimentos 
foram 4,1 toneladas.

JARAGUÁ DO SUL: deslizamento sobre lojas de veículos causou prejuízos

ITAJAÍ: praticamente toda a cidade ficou debaixo d’água durante uma semana

ILHOTA registrou o maior número de mortos: 41 corpos foram encontrados

BLUMENAU registrou 24 mortes; uma das mais atingidas pelas enchentes
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ElEição é dEfinida 
no pRimEiRo tuRno 
Em 15 capitais
Quinze capitais brasileiras definem 
o resultado das eleições no 1º 
turno. Fortaleza, Curitiba, Recife, 
Goiânia, Campo Grande, Maceió, 
Natal, Teresina, João Pessoa, 
Porto Velho, Vitória, Rio Branco e 
Aracaju.

06/10/08

Rapaz mata Ex-
namoRada
Lindemberg Fernandes Alves, 
22 anos, manteve refém sua ex-
namorada Eloá e uma amiga dela, 
Nayara, as duas de 15 anos, em 
um apartamento de um conjunto 
habitacional em Santo André-SP. 
Depois de 100 horas a polícia 
invadiu o apartamento, levando o 
rapaz a matar Eloá com um tiro na 
cabeça.

14/10/08
obama é ElEito 
o pRimEiRo 
pREsidEntE nEgRo 
dos Eua
O senador Barack Obama, fez o 
discurso como vencedor na corrida 
pela presidência dos EUA. Aos 47 
anos, Obama, filho de um queniano e 
uma americana, é o primeiro negro a 
ocupar o mais alto posto do governo 
dos EUA.

05/11/08
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CDI ainda não funciona integralmente; Banco de Sangue abre as portas, mas só em 2009

Problemas: sem exames, sem doações

Inaugurado em 29 de maio, 
sem ter data de funciona-
mento previsto, o Centro de 

Diagnóstico por Imagem (CDI) 
foi a menina dos olhos de Canoi-
nhas durante os primeiros meses 
em que a expectativa de funcio-
namento era imediata.

A ociosidade dos equipa-
mentos, no entanto, construiu um 
problema que se arrastou durante 
o restante do ano. Primeiro, a 
ausência de médico radiologista 
habilitado. Depois, a demora na 
regulagem dos equipamentos. 
Somente em agosto, ultra-sono-
grafias começaram a ser realiza-
das em pacientes atendidos pelo 
Sistema Único de Saúde (SUS), 
com uma média de 20 exames por 
dia. Na mesma época, a aparelha-
gem de raio X também começou a 
funcionar, mas apresentou proble-
mas logo em seguida e teve de ser 
suspenso. Segundo o Consórcio 
Intermunicipal de Saúde (CIS), a 
complexidade dos aparelhos fez 

com que o processo de realização 
dos exames fosse prorrogado por 
tanto tempo.

Enfim, em novembro, o apa-
relho de ressonância magnética, 
carro-chefe do Centro, começou 
a funcionar, atendendo somente 
a casos particulares ou via CIS. 
Os aparelhos de endoscopia e 
colonoscopia ainda estão parados, 
aguardando a contratação de um 
médico responsável.

O CDI deveria ter atendido 
em 2008, pelo SUS, a uma popu-
lação estimada em 350 mil habi-
tantes, num raio que compreende 
Porto União a Joinville, o que 
significaria que moradores de 15 
municípios não precisariam ter de 
se deslocar até Joinville ou Flo-
rianópolis para realizar exames 
de ressonância, apesar do número 
limitado de procedimentos.

outRa noVEla
Fechado desde setembro de 

2005 por não estar adequado às 

normas da Vigilância Sanitária 
Estadual, o Banco de Sangue 
foi motivo de diversos protestos 
realizados pela Associação dos 
Doadores de Sangue da Região 
de Canoinhas (Adosarec), prin-
cipal prejudicada pela ausência 
do posto de coleta na cidade. 
Somente em 2008, 159 viagens 
até Joinville foram realizadas pela 
Associação, que luta pela doação 
voluntária de sangue. 

Depois de todas as exigên-

cias determinadas pela Funda-
ção de Apoio ao Hemosc/ Cepon 
(Fahece) terem sido cumpridas, 
o funcionamento do Banco foi 
viabilizado e, em dezembro, sua 
inauguração e data de funciona-
mento definidas. A partir de 5 
de janeiro, a unidade de coleta 
de Canoinhas, capital nacional 
da doação voluntária de sangue, 
abre as portas novamente. Isso 
se nenhum imprevisto atrapa-
lhar.

ELEFANTE BRANCO? Centro de Diagnóstico por Imagem segue limitado
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É lugar comum dizer que 
a imprudência supera 
qualquer outra causa de 

acidentes de trânsito no Brasil. 
Este ano, mais uma vez, excesso 
de velocidade e bebedeira fizeram 
a maioria das 29 vítimas fatais de 
acidentes de trânsito nas rodovias 
que cortam a região. O mais 
surpreendente é que diminuiu o 
número de acidentes em rodovias 
estaduais como a SC-303, que 
liga Canoinhas a Três Barras, 
considerada até há pouco uma 
das mais perigosas da região, e 
aumentou consideravelmente o 
número de mortos no perímetro 
urbano de Canoinhas. 

Em 2007, cinco pessoas mor-
reram na SC-303. Este ano foi 
registrado apenas dois acidentes 
com vítimas fatais. Ano passado, 
três pessoas morreram no perí-
metro urbano de Canoinhas. Este 
ano foram seis mortes. Pouco 
menos que o número de mortes 
ocorridas em quatro acidentes na 
BR-116, no trecho entre Monte 
Castelo e Canoinhas, que regis-
trou sete óbitos.

A SC-280, trecho entre Porto 
União e Canoinhas, continua 
liderando o número de mortes. 
Em relação ao ano passado, o 
número foi repetido: 13 mortes 
em nove acidentes.

No geral, o número de aci-
dentes nas rodovias da região tem 
caído nos últimos três anos. Na 
comparação com 2006, em 2007 
houve queda de 32% no número 
de mortos.

Foram 28 mortes em 21 
acidentes. Este ano voltou a 
subir. Foram 29 mortos em 22 

InteRnet vIa 
Rede elétRIca 
pode chegaR 
em 2009
A tecnologia que permite 
conexão à Internet diretamente 
da tomada chama-se BPL. A 
novidade é que está tudo pronto 
para o seu lançamento ao con-
sumidor final, provavelmente no 
primeiro trimestre de 2009.

13/11/08
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Surpreende o aumento no número de mortos no perímetro urbano de Canoinhas

Perigo na estrada: 29 mortes em 2008

acidentes.

homIcÍdIoS
Canoinhas registrou cinco ho-

micídios em 2008. Dois deles por 
espancamento. Em 12 de março, 
Dinarte dos Santos foi espancado 
até a morte no centro de Canoinhas. 
O assassino, Maicon Moissa, 23 
anos, foi preso no dia seguinte.

Já em 20 de junho, Claudi-
nei Gonçalves Padilha, 21 anos, 
morreu depois de ter sido espan-
cado no centro de Canoinhas. 
Fábio Lorena, 18 anos, um dos 
suspeitos do crime, foi preso em 
novembro.

No dia 13 de junho, o vende-
dor autônomo Euclides Orgeco-
vski, 48 anos, foi executado com 
três tiros no bairro São Marcos. 
O crime aconteceu em um bar. 
Giovani Ferreira da Silva, 23 
anos, assumiu a autoria.

Em 19 de julho, Anildo de 
Souza, 34 anos, foi assassinado 
com quatro tiros na saída do Bai-
lão Tradição, em Três Barras.

No dia 27 de julho, Mario 
Ivan Pazdziora, 40 anos, foi 
baleado com dois tiros em um 
bar na Santa Emídia. Em coma, 
morreu três dias depois na UTI do 
Hospital Santa Cruz. Wiegando 

José Nogatz diz ter ocorrido um 
tiroteio com Pazdziora, do qual 
também saiu ferido. 

aFogamentoS
Duas mortes por afogamento 

foram registradas este ano. Em 18 de 
novembro, Jean Bruno de Oliveira 
Quirino, 8 anos, morreu ao cair de 
uma ponte em Três Barras.

Em 7 de dezembro, Charles 
Antonio Oliva, 17 anos, morreu 
afogado no rio Canoinhas. A fa-
mília desconfia que ele tenha sido 
espancado por colegas antes de 
morrer. A Polícia Civil investiga 
o caso.

EM MARÇO, uma Ford Ranger bateu contra uma motocicleta arremessando piloto e carona para as margens da pista
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Três jovens canoinhenses 
conseguiram colocar seus 
nomes entre os grandes do 

esporte da região, passo a passo. Os 
irmãos Rodrigo e Romário Brey, há 
anos nas pistas de corrida, e a jovem 
Milena Ferreira, que entusiasmada 
pelos irmãos Brey começou a trei-
nar, foram às Olimpíadas Estudantis 
de Santa Catarina (Olesc) e aos 
Joguinhos Abertos de Santa Cata-
rina (Jasc), em agosto e setembro e 
fizeram bonito: voltaram para Ca-
noinhas com medalhas que há muito 
tempo a cidade não conquistava.

Na Olesc, Rodrigo quebrou um 
jejum de 35 anos. Venceu os cinco 
mil metros e trouxe o ouro para casa. 
Milena também venceu um tabu, 
mas por muito pouco, não trouxe 
também o ouro. Ficou com a prata 
e a sensação de dever cumprido, 
depois do trabalho árduo realizado 
na Fundação Municipal de Esportes 
(FME). Quatro vezes por semana os 
atletas marcaram presença nos trei-
namentos, com duração de uma hora 
e meia, orientados pelos profissio-
nais da FME que prestam assistência 
integral aos velocistas. E o esforço 

deu resultado mais uma vez.
Nos Joguinhos, Romário con-

quistou medalha de prata nos 10 mil 
metros e Rodrigo também levou a 
prata nos cinco mil metros. Milena, 
nos três mil metros com obstáculos, 
trouxe para casa o bronze e a certe-
za de que vai continuar treinando 
para melhorar ainda mais seus 
resultados. Mesmo com delegação 
pequena, Canoinhas fez bonito na 
21.ª edição dos Joguinhos, que além 
do atletismo, levou também atletas 
para disputas nas modalidades de 
Xadrez, Karatê e Tênis de Mesa, 
conseguindo o melhor resultado na 
história da competição.

ELE É DE OURO
Com uma cadeira de rodas 

construída no quintal de casa e 
disposição para correr com as mãos 
1.500 metros, Olivério de Souza 
Ferreira Filho conquistou a primei-
ra medalha de ouro do município 
de Três Barras nos Jogos Abertos 
de Santa Catarina (Parajasc), em 
agosto.

Paraplégico há 14 anos, o tor-
neiro mecânico, construiu sua ca-

deira de competição com materiais 
doados por amigos, que de peça 
em peça, ajudaram a realizar seu 
sonho. Depois de observar uma 
cadeira usada por um pára-atleta de 
Curitiba, Ferreira Filho decidiu ele 
mesmo construir a sua. Gastou cerca 
de R$ 300 e criou um contraste entre 
ele e seus competidores no Parajasc, 
que usavam cadeiras estimadas entre 
R$ 4 mil e R$ 12 mil. O valor de sua 
cadeira se provou na competição.

Mesmo novo no esporte e 
treinando por conta própria com 
a cadeira artesanal, Ferreira Filho 
conseguiu chegar em primeiro e 
trazer a medalha inédita para Três 
Barras, em sua segunda competi-
ção. Entusiasmado, não parou por 
aí: conseguiu a segunda colocação 
na 6.ª etapa do Campeonato Adulto 
de Corridas de Rua 2008, em Curi-
tiba, e foi o campeão da Corrida 
Rústica de Canoinhas, vencendo o 
atleta que inspirou a construção de 
sua cadeira. O torneiro mecânico, 
agora pára-atleta, continua sem 
patrocinador, trabalhando durante 
o dia e, à noite, treinando pelas ruas 
da cidade.

Com espaço exclusivo 
para alfabetização de 
adultos, que além de toda 

assistência educacional recebem 
material didático completo, refei-
ções, contato com cultura, saúde 
e lazer completamente gratuito, a 
unidade do Sesc Ler Canoinhas 
foi inaugurada em março, com 
uma turma disposta a aprender a 
ler e a escrever.

O projeto, que oferece aos 
seus alunos assistência odontoló-
gica e médica, espaço para práticas 
esportivas e promoção de ativida-
des culturais, se propõe a muito 
mais do que alfabetizar adultos. 
Ele desenvolve um processo edu-
cativo que se perpetua por meio 
do estímulo da criatividade, do ra-
ciocínio e do autodesenvolvimento 
dos alunos, por isso as aulas são 
em regime regular e acontecem 
em um período de três anos para 
cada turma.

Diferente dos outros progra-
mas de alfabetização de adultos, 
o Sesc Ler faz com que as pessoas 
em alfabetização tardia entendam 
o código escrito e também as 

Nova geração do atletismo colocou Canoinhas e Três Barras no pódio das competições estaduais mais de uma vez

Orgulho regional: Atletas de ouro, prata e bronze

Sesc Ler Canoinhas abre as portas com projeto diferenciado de alfabetização para jovens e adultos

Iniciativas para acabar com o analfabetismo

significações do que leram, construindo, 
assim, postura crítica. Como acontece em 
turmas de alfabetização para crianças, os 
alunos trabalham com temas, desenvolvi-
dos em suas peculiaridades, promovendo, 

realmente, a compreensão e não a leitura 
automática do mundo. Neste ano, 98 pes-
soas participaram do projeto, que pretende 
expandir o número de vagas, dependendo 
da necessidade de seus usuários.

ENSINO SUPERIOR DE GRATUITO
Em maio, durante cerimônia que contou com a 

presença da senadora Ideli Salvatti (PT), foi oficializada 
pela prefeitura a doação do terreno para a construção do 
Centro Federal de Educação Tecnológica (Cefet), que 
será inaugurado em Canoinhas com a nova nomenclatu-
ra: Instituição Federal de Educação Tecnológica (Ifet). A 
construção do Instituto em Canoinhas, que deveria estar 
em fase avançada, até agora não passou da licitação e faz 
com que a previsão de funcionamento, esperada para 
setembro de 2009, se torne pouco provável.

Com menos alarde, a Universidade Estadual de 
Ponta Grossa (UEPG) chegou de mansinho à região. 
A universidade paranaense abriu vagas para Canoinhas 
em seu vestibular para o curso de Pedagogia, que será 
ministrado a partir do ano que vem, confirmando sua 
instalação no Pólo da Universidade Aberta do Brasil, 
localizado na Escola de Educação Básica Santa Cruz. 

Reconhecido pelo Ministério da Educação e da 
Cultura (MEC), o Pólo pode oferecer cursos de uni-
versidades públicas do País todo, aumentando, assim, 
o número de vagas no ensino superior da cidade. A 
Universidade Federal de Santa Catarina (UFSC), na 
cidade desde 2006, manterá para 2009 os cursos atuais 
(matemática, física e administração) e trará Licenciatura 
em Ciências Biológicas, Especialização em Matemática 
e em Gestão de Bibliotecas Escolares. A Universidade 
Federal do Rio Grande do Sul (UFRGS), que mantém 
um projeto piloto na cidade, oferecerá novas vagas para 
o curso de Licenciatura em Musicalização.

FERREIRA FILHO: cadeira de rodas construída por ele mesmo deu sorte

SESC LER: oportunidade de alfabetização para quem abandonou os estudos já tem 98 alunos
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M ais que diminuição no 
número de acidentes 
e atendimentos no 

Pronto Atendimento Municipal, 
a Lei Seca gerou polêmica em 
Canoinhas e em todo o Brasil. 

A Lei, que entrou em vigor 
no dia 20 de junho, é impla-
cável. Não há tolerância para 
quem combina volante com 
umas doses de bebida alcoóli-
ca. A presença de 0,2 miligra-
ma de álcool no sangue já é o 
suficiente para que o motorista 
tenha sua carteira apreendida 
por um ano e pague multa de 
R$ 950. Se este percentual 
passar dos 0,6 miligrama, o 
motorista é preso e o carro 
apreendido, mesmo que esta 
quantidade de sangue no álcool 
não represente mínimos sinto-
mas de embriaguez. 

Antes de sua aplicação era 
permitida a ingestão de até 6 
decigramas de álcool por litro 
de sangue (o equivalente a 

dois copos de cerveja). Hoje, 
a quantidade de álcool conti-
da em sobremesas é capaz de 
delatar o motorista, caso ele a 
consuma em quantidade eleva-
da. Mais que receio de pagar as 
penas previstas, a Lei fomentou 
novos comportamentos também 
em Canoinhas, ainda tímidos, 
mas significativos.

FESTAS 
SÓBRIAS

Em julho, a quantidade de 
bebidas consumidas em festas 
da região foram 30% meno-
res do que antes da aplicação 
da Lei. A preocupação dos 
motoristas em não consumir 
qualquer quantidade de álcool 
provocou a diminuição das ven-
das de bebidas, mesmo sem a 
preocupação da Polícia Militar 
em fazer barreiras especifica-
mente para controlar e aplicar 
as punições da nova Lei.

Ainda assim, a quantidade 

Ao investigar o furto de um 
veículo Palio, furtado no 
bairro Alto das Palmeiras, 

em Canoinhas, policiais da Agência 
de Inteligência da Polícia Militar e 
da equipe de Investigação da Polícia 
Civil desvendaram um dos maiores 
desmanches de carros já flagrados 
em Canoinhas, em agosto.

A Polícia encontrou o Palio 
na garagem do apartamento de 
Robson Gregório, 27 anos, sócio 
de Diovane Brandel Meleck, 32 
anos, na loja de peças de carro 
VR Auto-Peças.

O Palio estava com placas de 
uma Parati. As placas originais 
foram encontradas dentro do ve-
ículo. No mesmo local, estava um 
Golf, placas de Santa Cecília-SC, 
parcialmente desmontado.

A Polícia apreendeu ainda 
em uma loja que a dupla man-
tém no centro de Canoinhas, um 
veículo Gol, furtado em junho 
passado em Colombo-PR.

Um fiscal da Receita Federal 
que acompanhou a operação cons-
tatou ainda os crimes de sonega-
ção de impostos e irregularidades 
em emissão de notas fiscais.

No sítio do pai de Diovane, 

Polícia descobriu o maior desmanche de carros já registrado no município: mais de 40 carros depenados

Escândalo: Atrás das lojas, um desmanche

Lei Seca entra em vigor no País desvinculando completamente a bebida alcoólica da direção, mas não pega

A Lei do ano: Vai dirigir? Só se for sóbrio

na localidade de Salto d’Água 
Verde, foram apreendidos 15 
carros desmanchados, todos com 
alienação fiduciária e restrição 
judicial.

No mesmo dia, os policiais 
foram até uma oficina mecânica 
que fica ao lado da antiga VR 
Auto-Peças, em frente à Rodoviá-
ria de Canoinhas, onde apreende-
ram uma Saveiro clonada, furtada 

em janeiro passado em Curitiba-
PR com as placas de uma outra 
Saveiro semelhante. 

Diovane e Robson foram 
detidos em flagrante delito pelos 
crimes de receptação de veículos 
furtados e por adulterar ou remar-
car número de chassi ou qualquer 
sinal identificador de veículo 
automotor, de seu componente 
ou equipamento. As infrações 

podem render mais de quatro 
anos de detenção. Ainda poderão 
responder por crimes contra tribu-
tos e crime ambiental.

A dupla foi enviada ao Presí-
dio Regional de Mafra, onde está 
à disposição da Justiça. Eles ainda 
não foram julgados.

MAIS TRÊS PRESOS
Mais três foram presos uma 

semana depois por suspeita de 
envolvimento no desmanche de 
carros.

As três prisões foram fruto 
de novas buscas realizadas pelas 
Polícias Civil e Militar na casa 
de Leonardo Meleck, pai de Dio-
vane, onde foram apreendidos 
mais veículos irregulares, vários 
motores e caixas de câmbio. 
Também foram apreendidos 
vários documentos e notas da 
VR Auto-Peças, para serem ana-
lisados, totalizando mais de 40 
veículos adulterados.

Outras duas pessoas fo-
ram indiciadas por suspeita de 
formação de quadrilha. Foram 
presos no local do trabalho, Elias 
Miguel e Sandro Karoleski. 
Leonardo foi preso enquanto 
visitava o filho no Presídio Re-
gional de Mafra.

De acordo com a Polícia, as 
prisões foram necessárias por 
conta da suspeita de tentativa 
de destruição das provas. Um 
mês depois, os três foram soltos, 
ganhando o direito de responder 
ao processo em liberdade. Os 
sócios Diovane e Robson seguem 
presos.

de embriagados ao volante 
apreendidos na cidade chega a 
uma média de dois a três casos 
por final de semana, resultado, 
muitas vezes, de reflexos do 
exagero que acabam em peque-
nos acidentes. 

CONTROVÉRSIAS
A aplicabilidade da Lei, 

que possui características con-
fli tantes com o Código de 
Trânsito Brasileiro (CTB) foi 
questionada por usuários e 
agentes fiscalizadores do trân-

sito, ainda confusos com as 
situações em que a aplicação 
poderia ser controversa. A 
obrigatoriedade de fazer o teste 
de bafômetro, por exemplo, se 
sobrepõe ao direito do cidadão 
de não produzir prova contra si. 
De acordo com o texto da Lei 
Seca, o motorista que se recu-
sar a fazer o teste de bafômetro 
é preso em flagrante e responde 
pela recusa.

Nem um pouco controversa 
foi a diminuição no número 
de atendimentos no Pronto 
Atendimento do Hospital Santa 
Cruz, que em julho, teve a mes-
ma proporção da diminuição do 
consumo de bebida: 30%. O 
fenômeno, segundo os respon-
sáveis pelo P.A., foi motivado 
pelo menor número de moto-
ristas embriagados envolvidos 
em acidentes de trânsito. Desde 
julho, os PAs têm registrado 
queda no número de atendi-
mentos em todo o País.

MAIS de 40 veículos adulterados foram encontrados em lojas da dupla suspeita e em um sítio no Salto d’Água Verde

LEI SECA fez diminuir o consumo de bebidas alcoólicas em bares e festas
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DeputaDo Sílvio Dreveck

Em seu segundo ano na Alesc o deputado 
Silvio Dreveck assumiu o desafio de liderar 
a Bancada Progressista, que conta com 

seis deputados. Apesar do pouco tempo no 
parlamento estadual, o deputado Silvio Dreveck 
disse, à época, estar preparado para liderar a 
bancada progressista. O objetivo da liderança 
é manter o trabalho realizado até então, que faz 
uma oposição “consciente e inteligente, com re-
sponsabilidade, sendo fiscalizadora das ações do 
Governo Estadual”. Segundo Dreveck, este obje-
tivo foi alcançado, apesar da oposição ser minoria 
na Alesc. Por esta razão, projetos importantes 
para Santa Catarina, na visão dos progressistas, 
não foram aprovados. Além disso, projetos mais 
polêmicos, principalmente oriundos do Governo 
do Estado, e que o PP foi contra, como o caso 
do Iprev, foram aprovados pelo mesmo motivo, a 
minoria na oposição.

Dreveck continuou na presidência da 
Comissão de Economia, Ciência, Tecnologia, 
Minas e Energia, Além disso, foi membro da 
Comissão de Finanças e Tributação e da de 
Educação Cultura e Desporto.

Alguns projetos importantes que passaram 
pela Comissão de Economia foram aprovados no 
plenário, como é o caso da agora Lei nº 14.369 
de 30 de janeiro de 2008, de autoria de Dreveck, 
que estabelece normas para o deferimento de 
denominação adjetiva aos municípios catarinenses. Ela estabelece que um município para 
ser considerado “capital de alguma coisa”, entre outros itens, deve “apresentar característi-
cas, peculiaridades ou atividades que os destaquem no cenário catarinense, nacional ou 
internacional”. Os municípios que já possuíam uma ou mais denominações até a vigência 
desta Lei, poderão manter o título.

O deputado atuou, também, em Audiências Públicas e outros eventos realizados em 
diversas cidades de Santa Catarina e na própria Alesc.

Ao todo foram 48 proposições, sendo 14 Indicações, 24 Requerimentos, quatro Pedidos 
de Informação, três Moções e três Projetos de Lei. Dentre os Projetos de Lei, destaque para a 
Declaração de Utilidade Pública Estadual para a Apae de Bela Vista do Toldo, para a Fundação 
Friederic Froebel e Associação Empresarial de São Bento do Sul – ACISBS.
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